

Puits à Val-David

«Des nouvelles d'ici cet été» - Hélène Proteau

SI LES RÉSULTATS DES DERNIERS TESTS SONT CONCLUANTS, L'AUTRE PUIITS D'EAU POTABLE POUR LEQUEL LA MUNICIPALITÉ DE VAL-DAVID FAIT LA DEMANDE, SE TROUVERA SUR LE 1^{ER} RANG DONCASTER. IL DESSERVIRA TOUT CE SECTEUR. PAR DAVID RICHER

Le 18 avril dernier, Accès avait appris que la pompe du puits principal, qui donne l'eau potable aux Valdavidois, était brisée. Joint par téléphone, le directeur des Travaux publics avait mentionné qu'une demande à l'effet d'avoir un second puits avait été déposée au ministère du Développement durable, de l'Environnement, de la Faune et des Parcs (MDDEFP) depuis un «bon bout de temps». Au moment de mettre sous presse, la direction régionale du MDDEFP ne pouvait confirmer certains détails du dossier. Suite à cela, le Journal a obtenu les réponses à ses questions.

Accusé-réception du ministère

La directrice régionale responsable de l'analyse et des expertises de projets, Hélène Proteau,

a confirmé qu'une demande d'autorisation pour un nouveau puits avait été reçue le 7 mars dernier.

«Le premier examen en ce qui concerne la demande de la municipalité a été fait, mais l'étude hydrologique qu'on nous a remise ne tenait pas compte des milieux humides à proximité du site. On a dû exiger qu'un autre test soit fait, cette fois en incluant cet élément», explique Mme Proteau.

À quand la réponse?

Le MDDEFP attend les résultats des essais de pompage. L'objectif est de s'assurer que le puits aura un bon débit. Un échantillon d'eau sera également prélevé afin de connaître la qualité de l'eau qui sera acheminée dans les

résidences.

«Tant et aussi longtemps que la demande n'est pas complétée, on ne peut pas se prononcer. C'est la municipalité qui a le contrôle des étapes. Mais je crois que, d'ici cet été, je serai en mesure de vous dire où en est le dossier», mentionne Hélène Proteau.

La directrice régionale précise que, compte tenu des événements du 18 avril dernier, le dossier demeure prioritaire. «C'est certain que si le consultant, dans ce dossier, est en mesure de démontrer que le projet est conforme aux normes de l'environnement et que le Ministère

n'a pas d'autres interrogations, ça pourrait avancer assez rapidement», déclare-t-elle.

Du côté de la municipalité, on ne croit pas que l'infrastructure sera prête d'ici la saison estivale. «On doit installer les tuyaux, faire l'électricité, ériger la bâtisse, etc. Tout ça devrait se faire cet été», estime le responsable du dossier à la municipalité, Yves Frenette.

Quant au puits Chicoine, dans lequel la pompe a été défectueuse récemment, M. Frenette affirme qu'il restera en opération. Il desservira les secteurs du Mont-Vert et le domaine Chantecler.

Bleu Laurentides: nos lacs on les surveille

Bleu Laurentides, projet initié par le Conseil régional de l'environnement (CRE Laurentides), célèbre ses neuf ans cette année. Près d'une décennie à développer une expertise vouée exclusivement à la protection des lacs, à accompagner les citoyens pour la prise en charge du suivi de leur santé et à acquérir des connaissances combien fondamentales à la protection du patrimoine si précieux qu'ils représentent. Depuis 2005, le CRE Laurentides offre gratuitement aux associations de lacs le Suivi complémentaire de la qualité de l'eau. Dans le cadre du premier volet de ce programme, des données sont acquises à l'aide d'une multisonde. De

2005 à 2012, 350 suivis ont été réalisés sur 142 lacs des Laurentides et 132 fiches et rapports ont été publiés.

Le second volet consiste à réaliser des cartes bathymétriques afin d'obtenir des données morphométriques et hydrologiques essentielles à la compréhension de nos lacs. Depuis 2010, grâce à un partenariat avec l'Université de Montréal, ce sont 136 cartes qui ont été publiées au bénéfice des acteurs impliqués dans la protection de l'eau.

«Les cartes bathymétriques ont permis d'en savoir plus sur l'état de santé des lacs, par l'acquisition de données essentielles telles que le volume des lacs et le temps de renouvelle-

ment de l'eau. Nous avons rédigé un guide pour appuyer les associations dans leur compréhension des résultats du suivi complémentaire, qui ont été diffusés via la centaine de fiches produites cet hiver», explique Mélissa Laniel, chargée de projet de Bleu Laurentides. Pour une 4^e année consécutive, le Suivi complémentaire sera renouvelé cet été. Les associations de lacs souhaitant en bénéficier peuvent s'inscrire en remplissant le formulaire au www.crelaurentides.org/bleu/suivi.shtml. La date limite d'inscription est le 15 mai 2013. Pour en apprendre davantage sur les projets, les publications et les cartes bathymétriques: www.crelaurentides.org.



Vivre bien au frais à peu de frais

L'installation et l'entretien de votre système de climatisation ou ventilation font partie de nos solutions confort.

CLIMATISATION - VENTILATION - THERMOPOMPE

PETROLE PAGE INC. Le SPÉCIALISTE du confort dans les Laurentides

450 224-2941 / 1 888 224-2941 - www.petrolepage.com



Romy Elliot
VÊTEMENTS HOMME & FEMME

SUIVÉZ-NOUS SUR facebook

CHIC, HAUTE ET MAINTENANT ICI MICHAEL MICHAEL KORS

CÉLÉBREZ LA FÊTE DES MÈRES AVEC LES TENDANCES ACTUELLES DE LA COLLECTION ÉTÉ 2013

RECEVEZ UN CADEAU MICHAEL KORS AVEC TOUT ACHAT D'UN PRODUIT MK FAITES-VITE! QUANTITÉ LIMITÉE

292, rue Principale, St-Sauveur | 450.227.2421
www.RomyElliot.com